

de citoyens français. Plusieurs évènements ont été appelés à l'attention des députés... La proposition Meunier tendant à faire profiter les militaires retraités des bénéfices de la loi de 1878 est adoptée.

Le Sénat vote un crédit pour l'étude du chemin de fer trans-saharien. Le Sénat adopte tous les autres projets déposés.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Présidence de M. Gambetta. La séance s'ouvre à 2 heures et demie. Tous les ministres sont à leurs bancs. La Chambre adopte divers projets. M. Labadie monte à la tribune.

M. Labadie monte à la tribune. Il pose à M. le garde des sceaux un question relatif aux paroles prononcées par lui le premier président de la cour d'Aix à l'occasion de l'installation d'un conseiller.

M. Labadie continue en rappelant le passé de M. Rigaut. M. Labadie demande qu'elle mesure disciplinaire compte prendre le ministre de la Justice.

M. Labadie continue en disant que le gouvernement semble plutôt viser les personnes que les idées. L'orateur allègue qu'il est dangereux, à la veille des élections générales, de laisser dans le pays le courant, déjà très-fort, en faveur des amnisties.

M. Labadie continue en disant que le gouvernement semble plutôt viser les personnes que les idées. L'orateur allègue qu'il est dangereux, à la veille des élections générales, de laisser dans le pays le courant, déjà très-fort, en faveur des amnisties.

M. Labadie continue en disant que le gouvernement semble plutôt viser les personnes que les idées. L'orateur allègue qu'il est dangereux, à la veille des élections générales, de laisser dans le pays le courant, déjà très-fort, en faveur des amnisties.

M. Labadie continue en disant que le gouvernement semble plutôt viser les personnes que les idées. L'orateur allègue qu'il est dangereux, à la veille des élections générales, de laisser dans le pays le courant, déjà très-fort, en faveur des amnisties.

M. Labadie continue en disant que le gouvernement semble plutôt viser les personnes que les idées. L'orateur allègue qu'il est dangereux, à la veille des élections générales, de laisser dans le pays le courant, déjà très-fort, en faveur des amnisties.

M. Labadie continue en disant que le gouvernement semble plutôt viser les personnes que les idées. L'orateur allègue qu'il est dangereux, à la veille des élections générales, de laisser dans le pays le courant, déjà très-fort, en faveur des amnisties.

M. Waddington président du Conseil des ministres, repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

M. Waddington repousse au nom du gouvernement l'ordre du jour pur et simple, le regardant comme un blanc. M. Clémenceau retire son ordre du jour et se rallie à l'ordre du jour pur et simple.

échouer son candidat contrairement à la volonté de la majorité des électeurs de la circonscription d'Orange. On a détaché le coupon trimestriel du 3 0/0, qui s'est tenu de 81,85 à 81,60 ex-coupon.

Tout notre monde parlementaire s'est rendu de bonne heure au Palais-Bourbon. Un assez grand nombre de députés et de sénateurs ont pris déjà le chemin de fer, sans attendre que la clôture de la session ait donné le signal du départ.

On savait dès midi, que M. Le Royer, qui avait pris part à la délibération des ministres avait entrepris le Conseil de la réponse qu'il comptait faire à M. Lockroy, et que dès lors, cette réponse devenait celle du ministre lui-même.

Il est inutile de dire que les réunions de commissions ont été fort rares. La Commission du budget a dû néanmoins délibérer sur le rapport de M. Wilson concernant le rétablissement des crédits rattachés par le Sénat et maintenus par la Commission.

Enfin, la sous-commission des boissons chargée de préparer le questionnaire, a nommé M. Pascal Duprat, président, M. Mir, secrétaire; puis elle a décidé que le questionnaire serait établi sur les bases suivantes: 1° Etat actuel de la législation; 2° le meilleur moyen de remplacer ou de transformer les impôts sur les boissons.

On a distribué aujourd'hui, le rapport de M. Duvaux sur l'ambulance militaire. L'article 1er de la proposition de loi soumise à la sanction de la chambre, abroge la loi des 20 mai et 3 juin 1873. L'article 2 est ainsi conçu:

Il pourra être attaché des ministres des différents cultes aux garnisons, camps et forts détachés, contenant un rassemblement de 2,000 hommes au moins et éloignés des églises paroissiales et des temples de plus de 5 kilomètres, ainsi qu'aux hôpitaux et pénitenciers militaires, à l'exception de ceux de plus de 5 kilomètres.

Article additionnel. — L'emploi d'aumônier à l'École de Saint-Cyr est supprimé. Ce texte n'a pas besoin de commentaire. Il proclame assez haut l'infériorité des libéraux et du radicalisme.

La déchéance de la Chambre des députés n'a commencé qu'à 2 heures 1/2 et la première question traitée a été celle du premier président de la Cour d'Appel d'Aix. M. Labadie s'est élevé contre la faiblesse de M. le président Rigaut devant la Cour de cassation.

Enfin M. Lockroy a fait son apparition à la tribune et l'on est entré en pleine lutte. M. Lockroy ne s'est pas attaqué directement à M. Le Royer. Sa argumentation a eu pour but de combattre le ministère.

Voici quelques chiffres empruntés à ces tableaux.

Objets fabriqués	1877	1878
Produits naturels et minéraux nécessaires à l'industrie	1,867,895,000	1,912,375,000
Objets fabriqués	3,911,471,000	4,000,721,000
Autres marchandises	2,031,114,000	1,851,471,000
Total	4,229,920,000	3,814,367,000

Voici quelques chiffres empruntés à ces tableaux.

Objets fabriqués	1877	1878
Produits naturels, objets d'alimentation et matières nécessaires à l'industrie	1,566,604,000	1,593,929,000
Objets fabriqués	1,116,543,000	1,123,669,000
Autres marchandises	163,070,000	165,744,000
Total	2,846,117,000	2,883,342,000

Il semble résulter de renseignements publiés par les journaux de La Haye que le gouvernement français aurait offert au gouvernement néerlandais le délai nécessaire pour qu'il arrivât, comme tous les autres, à expiration le 30 décembre courant.

En effet, quelles que soient les modifications apportées par les Chambres françaises à notre régime douanier, la Hollande jouira de notre tarif conventionnel actuel pendant une année encore. Comme conséquence, l'Allemagne profitera des mêmes avantages, en vertu de l'article 11 du traité de Francfort.

On écrit de Paris à l'Echo du Nord. La question des droits sur les orges a suscité une vive discussion. M. Pierre Legendre a déclaré qu'on ne pouvait frapper un produit servant à fabriquer la bière, si on n'imposait en même temps le raisin et les pommes qui servent à fabriquer le vin et le cidre.

Protection et libre-échange. — Au milieu de la crise intense que traversent les plus grandes industries de la vieille France le télégraphe apporte de New-York l'information suivante: On a tenu un grand meeting dans un grand nombre de manufactures, il a voté à l'unanimité une résolution qui montre jusqu'à quel degré de prospérité sont arrivées les affaires industrielles aux Etats-Unis.

On a tenu un grand meeting dans un grand nombre de manufactures, il a voté à l'unanimité une résolution qui montre jusqu'à quel degré de prospérité sont arrivées les affaires industrielles aux Etats-Unis. Les manufactures ont décidé qu'à partir du 1er janvier 1880 les salaires de leurs ouvriers seraient augmentés de 15 0/0.

On a tenu un grand meeting dans un grand nombre de manufactures, il a voté à l'unanimité une résolution qui montre jusqu'à quel degré de prospérité sont arrivées les affaires industrielles aux Etats-Unis. Les manufactures ont décidé qu'à partir du 1er janvier 1880 les salaires de leurs ouvriers seraient augmentés de 15 0/0.

On a tenu un grand meeting dans un grand nombre de manufactures, il a voté à l'unanimité une résolution qui montre jusqu'à quel degré de prospérité sont arrivées les affaires industrielles aux Etats-Unis. Les manufactures ont décidé qu'à partir du 1er janvier 1880 les salaires de leurs ouvriers seraient augmentés de 15 0/0.

On a tenu un grand meeting dans un grand nombre de manufactures, il a voté à l'unanimité une résolution qui montre jusqu'à quel degré de prospérité sont arrivées les affaires industrielles aux Etats-Unis. Les manufactures ont décidé qu'à partir du 1er janvier 1880 les salaires de leurs ouvriers seraient augmentés de 15 0/0.

rien ne peut être formulé contre ces citoyens si éminemment honorables... On les suspecte seulement de n'être que d'assez tièdes admirateurs, non pas du gouvernement — ce n'est pas un gouvernement que nous avons — mais de ce système méprisable et inéprouvé qui s'appelle l'Opportunistisme.

Les honnêtes gens ne peuvent que les féliciter du coup qui les frappa. Quant à M. Grimonprez-Cavrois, Louis Watine-Wattinne, Charles Dalluin et Réquillart-Desaint, il est évident qu'on ne leur conserve leurs fonctions, que parce qu'on ne juge pas pouvoir se passer maintenant de leurs lumières et de leur expérience; ils seront éliminés un peu plus tard, si, toutefois, ils croient pouvoir continuer à siéger.

Voici un détail dont nous pouvons garantir l'authenticité: Les anciens administrateurs des hospices et du bureau de bienfaisance n'ont même pas été avisés du décret ministériel nommant leurs successeurs. Hier, l'un d'eux, M. Henry Bossut, président du tribunal de commerce, était allé à l'hospice pour remplir les devoirs de sa charge; il y rencontra un employé qui lui fit connaître sa révocation.

L'honorable président a écrit, nous dit-on, au maire de Roubaix, pour constater ce procédé que nous nous abstenons de qualifier. C'est probablement alors qu'on s'est dédit à nous envoyer les noms des membres faisant partie des deux nouvelles commissions.

Les quêtes à domicile, organisées par l'Administration, avaient produit 1,340 fr. 40 centimes le premier jour; le second jour, c'est-à-dire hier, elle n'en donna que 419 francs, plus un petit nombre de paquets d'effet et de linge.

On le voit, il est temps que l'initiative privée se charge d'alléger tant de souffrances et tant de misères. M. le directeur de la succursale de la Banque de France, de Roubaix, vient de remettre à M. le maire la somme de 600 francs pour être distribués aux pauvres de la ville, par les soins du Bureau de bienfaisance.

Comme nous l'avions annoncé, c'est hier qu'a eu lieu la seconde réunion de la Chambre syndicale des entrepreneurs de bâtiments de la ville de Roubaix. La réunion était très-nombreuse et tous les entrepreneurs présents ont accepté les statuts constitutifs de la société. Dans la prochaine séance, qui sera tenue mardi prochain, il sera procédé à la nomination des membres du conseil et de ceux du bureau.

On nous prie d'informer les entrepreneurs qui n'ont pu assister à la réunion d'hier, qu'ils peuvent prendre connaissance du règlement chez M. François Poncelet, secrétaire provisoire, rue Saint-Jean, et au siège de la chambre syndicale, chez M. Boyez, cafetier Grand-Place, vendredi soir, de sept à neuf heures.

Les différentes clauses du règlement ont été approuvées, hier, par de nombreux signataires. Les entrepreneurs ont ainsi montré qu'ils ont compris la nécessité de cette institution qui s'était peut-être un peu trop fait attendre.

Le froid a encore augmenté d'intensité; ce matin, à onze heures, le thermomètre marquait, au soleil, onze degrés au-dessous de zéro. Depuis hier, plusieurs accidents se sont encore produits à la suite de chutes. Mme Zélie Gervais, ménagère, demeurant au fort Watel, est tombée si malheureusement, en sortant de chez elle, qu'elle s'est fracturée la jambe gauche. Elle a été transportée à l'hôpital.

ROUBAIX-TOURCOING

Par arrêté de M. le Ministre de l'Intérieur et des cultes, en date du 10 décembre 1879, les commissions administratives du Bureau de Bienfaisance et des Hospices de Roubaix ont été constituées comme suit:

BUREAU DE BIENFAISANCE: MM. Richard Desconzeaux, Antoine Dewitte, délégué du Conseil municipal; Grimonprez-Cavrois, ancien administrateur; Etienne Jourdeuil, Paulin Richard, délégué du Conseil municipal; Louis Watine-Wattinne, ancien administrateur.

BULLETIN ECONOMIQUE

Le commerce de la France

La direction générale des douanes a réuni les documents statistiques sur le commerce de la France pendant les onze pre-

SENAT

Présidence de M. CALMON, Vice-président.

M. COCHERY, ministre des postes et télégraphes, dépose sur le bureau du Sénat plusieurs projets de loi adoptés par le Sénat, notamment le projet ouvrant un crédit de 80 millions pour l'établissement des chemins vicinaux.